

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.]

AÑO XVI.—NUM. 1708 DE LA MAÑANA

MADRID, DOMINGO 29 DE MARZO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer no contiene ningun real decreto.

El Consejo de ministros ha aprobado la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del mes de abril, que ascienden a la suma de 176,505,992 rs. 07 céntimos.

La deuda flotante del Tesoro, que en 1.º de febrero de este año importaba reales 1,370,004,356.82, tuvo de aumento hasta 1.º de marzo, 93,491,391.28, y de disminución 31,748,146.23, importando en 1.º de dicho mes 1,431,747,601.87.

La Real Academia Española anuncia que habiendo vacado una plaza de académico de número de dicha corporacion, podrán los que aspiren a obtenerla, dirigir sus solicitudes á la secretaria hasta el día 23 de abril próximo.

Los demócratas van separando bastante su campo y su bandera, de la bandera y del campo progresista. Ayer dice LA DISCUSION que de todos los partidos, el que menos derecho tiene á hablar de la inmutabilidad de su dogma, es el partido progresista.

En Sevilla se han reunido varios demócratas y progresistas, y han nombrado una junta encargada de organizar y dirigir una suscripcion en favor de los polacos.

Acercas de las maquinaciones de don Juan de Borbon, dice LA DISCUSION que lo único que sentiria es que con la venida de aquel ex-infante se aumentase una nueva partida en el presupuesto de gastos, pero que si ha de vivir en España del fruto de su trabajo, como cada hijo de vecino, puede venir cuando guste. Y concluye el periódico democrático:

«Unimos nuestra voz á la de EL ECO DE ESPAÑA, para que el gobierno averigüe todo lo que hay en el asunto é impida por todos los medios que estén á su alcance, la venida á España de esa nueva sanguijuela de la nacion.»

LA IBERIA dice que la union de los antiguos partidos es hoy un deber de patriotismo.

EL CONTEMPORANEO dice que no será extraño que en las Cortes se pidan explicaciones al gobierno sobre la estancia del ex-infante D. Juan en Madrid.

Ignoramos el fundamento de la noticia que hoy da LA IBERIA de que el Sr. Sierra piensa introducir algunas modificaciones en el proyecto de ley presentado por su antecesor, sobre la contribucion de consumos.

Se han concedido dos meses de licencia para atender al restablecimiento de su salud, al Sr. Fanlo, gobernador civil de Alicante, el cual se propone salir de aquella ciudad el lunes próximo.

El 24 del presente fueron convocados en Torrevelilla todos los dueños de terrenos en aquel punto que han sido espropiados con motivo de las obras del puerto; entregándose á los mismos en el acto el importe total de sus indemnizaciones.

En virtud de lo manifestado por el ayuntamiento de Elche á propósito de la plaga que ha aparecido en las palmeras, por la seccion de fomento de la provincia se ha instruido el oportuno expediente pasando á informe de la junta de agricultura de la provincia. Para desempeñar esta corporacion su cometido, ha reclamado nuevos datos, y sobre todo algunas muestras del fruto invadido que se han pedido con urgencia á Elche.

Las ultimas cartas de Roma, dice una de Paris que tenemos á la vista, contienen detalles poco tranquilizadores sobre la salud del Papa. Hé aquí el contenido de una de estas cartas: «Pio IX se apaga por momentos; cada dia se debilitan sus fuerzas; dice que sus instantes están contados. Pasa muchas horas sin hablar una palabra sumido en una postracion grandísima... Ha recibido un plan de varios médicos de Paris que le ha remitido, según unos, el Nuncio, y según otros, la emperatriz; pero Pio IX no se ha querido someter á él y dice: «La lámpara necesita aceite y este aceite de vida solo Dios puede darlo; si me llama, aquí me tienen!»—Ya se agitan en Roma las intrigas para el próximo conclave; el único hombre notable del sacro colegio es el cardenal Antonelli, y esta superioridad le enajena el afecto de las hechuras de Pio IX, aunque no es tampoco cierto que hayan designado para su sucesor al cardenal D'Angels.

Leemos en el CZAR: «Todos los jefes de la insurreccion que han caido en poder de los rusos, han sido fusilados. En Randon ha sido fusilado sin formacion de causa Mr. Jasinski; en Sicoles, los señores Olszewski y Moritz; en fin, en Lublin, Casimiro Rogdanowitch, uno de los jefes mas intrépidos del movimiento nacional.»

En una carta de Logroño se dice hablando del general Espartero: «El respetable duque de la Victoria no creemos que puede abjurar de la mas pequeña parte de los principios del credo progresista, en obsequio á algunos de los coaligados en 1843, ni tampoco declinar el carácter de jefe de su partido, á que le dan derecho su importancia política y sus relevantes servicios, así como lo es el duque de Tetuan de la union liberal y el de Valencia del moderado. Ténganlo así entendido los que de todo se acuerdan en estos momentos menos de dirigir una palabra de respetuosa consideracion al virtuoso solitario de Logroño.»

EL DIARIO ESPAÑOL sigue afirmandose mas y mas en su creencia de que la pretendida reorganizacion del partido progresista, es un hecho que carece de la importancia de que ha querido revestirsele.

EL PENSAMIENTO publica anoche esta patibularia amonestacion que le ha dirigido en forma de carta un republicano: «He visto la conducta indecente que han observado Vds. con LA DISCUSION, y les advierto á Vds. que si no se enmiendan, cualquiera de Vds., miserables Tejado, Villoslada ó Garrido, va á tener el mismo fin que doña Carlota Pereira, porque el que esto escribe tiene mas corazon todavia que el pobre Montero. Hace dias le di á entender á Vds. que aunque se derramara su sangre, no era sangre pura la que se derramaba. Por lo visto, ustedes no hacen caso; ya les pesará dentro de poco si no se enmiendan; en la inteligencia de que me importa poco morir en un patíbulo con tal de haber escarmentado á uno de Vds.; y pueden creer que si ahora no me presento «cara á cara», es por miedo, no de que me agarren, que eso poco me importa, sino de que mañana no pudiera lograr mi intento.—UN REPUBLICANO.»

EL PENSAMIENTO toma á broma las fanfarronadas del comunicante.

Dice EL DIARIO ESPAÑOL que un literato bien conocido en Europa, estado por Lacey, ha dado á nuestro colega repugnantes pormenores acerca de los medios á que D. Juan y su secretario han apelado para conseguir hacerle víctima. Afirma EL DIARIO que tiene sobre la mesa documentos fehacientes que demuestran que D. Juan fué preso el 13 de enero del corriente año por la policia de Londres á instancia de uno de los infelices á quienes ha estado; y que sabiendo todo esto, no puede suponer que el ex-infante en su atrevida expedicion á España trajese otro propósito que el de obtener dinero en cambio de una innecesaria sumision á S. M. la Reina, sumision que hubiera acaeso invalidado á los dos dias.

La asociacion de ingenieros industriales ha publicado la entrega primera de sus «Anales.»

Parece que ha llegado á esta corte el Sr. Grevedon, agente de los tenedores franceses de la pasiva, que viene con el fin de conseguir del señor ministro de Hacienda que retire el proyecto de ley presentado á las Cortes por su predecesor, y eleva hasta doce millones los seis en que el Sr. Salaverria aumentaba la amortizacion anual de dicha deuda. El periódico de quien tomamos esta noticia, cree que será muy difícil al Sr. Grevedon conseguir su objeto.

LAS NOVEDADES escita á los redactores diputados de LA EPOCA á que pidan la palabra en la primera sesion del Congreso, provoquen un debate sobre los terminos en que se han puesto de acuerdo los señores Olózaga y Madoz con el general Prim, y de seguro obtendrán la contestacion mas cumplida.

Dice LAS NOVEDADES que aseguran los o'donnellistas que en la reunion que debe celebrar la mayoría del Congreso, se acordará apoyar al Gabinete hasta que haga alguna manifestacion por la que se condene claramente la conducta de los hombres de la union liberal.—Y nosotros decimos que los amigos del anterior Gabinete aun no han tomado resolucion alguna sobre la conducta que seguirán en el Parlamento.

En la causa seguida á instancia del P. Menezo, religioso Carmelita, de 78 años, contra D. Ambrosio Cagigas, escribano de Escalante, y el editor de LA IBERIA, por haberle atribuido complicidad en las sublevaciones carlistas de Burgos que ocurrieron cuando la expedicion de San Carlos de la Rápita, ha sido condenado por el juez de Buena-Vista de Madrid á siete meses de correccional, multa de 100 duros y pago de costas Cagigas, autor de las correspondencias denunciadas, y absuelto libremente el editor del periódico que las publicó. El conocido escritor Sr. Barco ha sido abogado del P. Menezo, y defensor de LA IBERIA el Sr. Muñoz de la Vega.

El miércoles se hizo en Barcelona la primera prueba de la máquina de 120 caballos que la sociedad Navegacion é Industria ha construido para la nueva golondrina de guerra titulada «Africa», la cual dió

los más satisfactorios resultados. Uno de estos dias debe hacerse la prueba oficial, para que pueda desde luego dedicarse al servicio á que el gobierno la destina.

Desgraciadamente ha salido cierta la noticia de la pérdida del vapor «Mercurio.» El siniestro tuvo lugar á las dos de la madrugada del martes 23 en la costa de Velez-Málaga; sin embargo, aunque se ha perdido por completo el casco y su cargamento, pudo salvarse la tripulacion y los pasajeros. Al saberse en Málaga que el «Mercurio» habia encallado, salió inmediatamente el vapor de guerra «Alerta», mas á causa de lo grueso de la mar, no pudo atracar al «Mercurio», y se vió obligado á entrar al puerto de Málaga. A las cuatro de la tarde trató otra vez de salir, mas se le impidió el temporal que en la mar reinaba.

En Tarragona se trata de abrir nuevamente al culto el templo de las Mercedes, extramuros de aquella ciudad.

Con referencia á persona de Paris que se dice bien informada se cuenta que Metternich, que llegó el 23 á Paris, llevó instrucciones de gran importancia, y parece que se trata nada menos que de una entrevista de los tres emperadores de las grandes potencias europeas en que se firmará alianza, y añade la carta: «Puestas de acuerdo Francia, Austria y Rusia, las cuestiones de Polonia, Oriente é Italia quedarán resueltas pronto y sin grandes dificultades. Respeto á Polonia, obtendrá Constitucion y garantías; en Italia quedará el Papa en Roma, y en Oriente... no se si quedará el sultan en Constantinopla.»

LA DISCUSION, que no ha obtenido de LA IBERIA respuesta categorica á las reiteradas escitaciones que le ha hecho para que espere cuáles son sus ideas políticas, dice que «es muy fácil que mañana llamara la Reina al general Prim, que se comprometiese á aceptar el poder, que se reedase de hombres importantes del partido progresista, los cuales en aquellos momentos, deslumbrados por la fortuna, no vieran ni los compromisos que contraian, ni las ideas que realizaban, y nos encontráremos segunda vez con una union liberal no menos incolora que la pasada y con instituciones reaccionarias servidas por progresistas.»

La Sociedad económica matritense de «Amigos del País» distribuirá en el concurso de 1863 los premios siguientes á la virtud:

Premios de S. M. la Reina: Diez y siete mil reales distribuidos en dos premios de á dos mil reales cada uno, y trece de á mil reales, que según la voluntad del donante, D. Luis Page; se adjudicarán exclusivamente al operario de uno ú otro sexo que, como tejedor empleado en fabricacion, haya trabajado hasta mediados del corriente año en cualesquiera de las fábricas públicamente reconocidas en esta provincia de Madrid, y que se hayan distinguido por el mayor número de horas de trabajo, por la perfeccion de sus labores, y especialmente por su laboriosidad, sumision y profundo respeto á sus mayores.

Seis mil reales destinados por el ministerio de la Gobernacion á la piedad filial. Seis mil reales destinados igualmente por el ministerio de la Gobernacion á la fidelidad y moralidad en el servicio doméstico.

Cinco mil reales del premio señalado por el excelentísimo ayuntamiento constitucional de Madrid á la piedad filial.

Cinco mil reales de otro premio que el mismo ayuntamiento destina á la fidelidad y moralidad en el servicio doméstico.

Cinco mil reales del fondo general para premio de cualesquiera de las acciones virtuosas comprendidas en las categorías del art. 3.º del reglamento.

Cuatro mil reales del fondo general para otro premio de igual clase.

Cuatro mil reales del fondo general para otro premio del mismo objeto.

Tres mil reales de un premio concedido por el Banco de España, para adjudicarse á la persona que, en circunstancias difíciles, haya dado pruebas de desinterés y fidelidad.

Tres mil reales del fondo general, para premio de cualquiera accion virtuosa de las comprendidas en el artículo 3.º mencionado.

Diez mil reales, del fondo general, que aplicará el jurado en partidas de mil á dos mil reales vellon por via de accésit.

Una medalla de oro, de la Sociedad, de dos onzas.

Una id. de plata, de id.

Una id. de id.

Declaracion de mérito, á una doncella joven natural y domiciliada en esta provincia, con opcion al dote de tres mil reales, que el Excmo. señor marqués de Malpica, la entregará cuando contraiga matrimonio.

La sociedad distribuirá ademas cuatro medallas de bronce, cartas de aprecio y certificados de mérito haciéndose menciones honorificas en el indicado concepto de accésit.

A pesar de haber dicho varios periódicos

franceses que las sesiones del cuerpo legislativo cesarian el 10 de mayo, parece positivo que terminarán el 27 de abril lo mas tarde.

Las noticias de los Estados-Unidos no son pacificas. Las medidas extremas y las violentas represalias que se prodigan de una y otra parte han hecho crecer la irritacion de los ánimos. La dictadura de que el congreso de Washington ha investido al presidente Lincoln no está justificada por la situacion, pero se explica por la exacerbacion de los espíritus. En tales condiciones no hay probabilidad de que los consejos de prudencia y moderacion sean escuchados, y esto es lo que ha hecho decir al conde Russell que es preciso que cese la guerra para hablar de mediacion.

LAS NOVEDADES, refiriéndose á los ministeriales, dice que el gobierno está resuelto á retirar los proyectos de ley presentados á las Cortes por su antecesor.

Después de copiar la nota comunicada de la GACETA relativa al ex-infante don Juan, dice LA ESPAÑA que se necesita algo mas, y que no es dudoso que el gobierno sabrá llevar á cabo el cumplimiento de sus deberes en tan delicado asunto, hasta el punto de quitar toda esperanza de éxito á los que por error, por ligereza, ó con refinada malicia y miras ulteriores, están hace algun tiempo aconsejando y empujando al mas audaz y temerario de los hijos del infortunado D. Carlos, á una pendiente en que no se divisan mas que peligros para él y compromisos para la patria.

Ha fallecido en Bilbao á la edad de 70 años, el Sr. D. Máximo Aguirre, una de las personas mas ilustradas y que mas han honrado al pais vascongado que le vió nacer.

Se halla vacante el registro de la propiedad de Medina del Campo, de tercera clase, con fianza de 9,500 rs.

El lunes á las diez de la mañana principian los ejercicios de oposicion á la plaza de dibujo de figura, vacante en los estudios elementales de la escuela superior de pintura, escultura y grabado.

Los alumnos matriculados en estudios generales de segunda enseñanza en el instituto del noviciado, deben presentarse en la secretaria en los dias lectivos, del próximo mes de abril, y en las horas de diez á dos de la tarde, á satisfacer en papel de matriculas el segundo plazo de la correspondiente al curso actual.

El lunes á las tres de la tarde principian los ejercicios de oposicion á la cátedra de derecho político de los principales estados, derecho mercantil y legislacion de aduanas de la universidad de Sevilla. Este acto tendrá lugar en el salon de grados de la facultad de derecho en la universidad Central.

EL CONTEMPORANEO dice, en referencia á personas para el respetables y que deben estar bien informadas, que los jefes de la armada están satisfechos en el arreglo de Marina que ya ha empezado á publicar la GACETA.

EL CONTEMPORANEO se dice autorizado para desmentir la afirmacion de LA CORRESPONDENCIA, de que el ex-infante don Juan de Borbon vino á España en la misma silla-correo que el general Córdova; y añade que este vino desde Bayona á Madrid en la diligencia de la compania de Vitoria, y no en la silla-correo en que, según LA CORRESPONDENCIA, vino el ex-infante.

Como no ha sido LA CORRESPONDENCIA la primera que ha dado esta noticia, son perfectamente eusesadas las frases que EL CONTEMPORANEO nos dirige por la «invenccion.»

Acercas de la conferencia celebrada el 27 por los señores marqués de Miraflores y Olózaga, hallamos en los periódicos de ayer las siguientes noticias y apreciaciones:

«Anteanoche aseguraban varios periódicos unionistas que el Sr. marqués de Miraflores habia tenido una conferencia con el Sr. Olózaga, con objeto de manifestarle que el gobierno no se llamaría de union liberal, y que su política tendria por objeto alejar todo lo que pudiera creerse confusion de los antiguos partidos.» (ESPAÑA)

«A pesar de que este rumor circulaba ayer muy extendido, nos parece tan absurdo que no vacilamos en poner en duda su exactitud. No comprendemos el objeto de la entrevista entre el presidente del Consejo y el señor Olózaga, para dar á este último explicaciones que en pleo Parlamento, dentro de breves dias, hubiera podido dar el marqués de Miraflores, como acostumbraban á hacerlo todos los gobiernos parlamentarios. No es posible que hombres que han militado hasta el último momento en las filas de la union liberal, se declaren sin razon ni causa justificada contra una idea que todos ellos han defendido con calor y energia. La presencia en el ministerio actual de personas tan unidas á la política que defendemos, como los Sres. Vaamonde,

marqués de la Habana, Monares y Moreno Lopez, nos autorizan para dudar de un hecho que seria incomprensible y de difícil justificacion.» (CONSTITUCIONAL)

«Por nuestra parte, solo diremos que la noticia es cierta, y que efectivamente el marqués de Miraflores se manifiesta dispuesto á no seguir la marcha de los hombres de la «union liberal», creyendo absolutamente necesaria la existencia de los partidos conservador y progresista, y muy perjudicial al trono esa especie de confusion que han pretendido introducir los llamados unionistas.» (NOVEDADES)

«En una entrevista celebrada con el señor Olózaga y propuesta por el marqués de Miraflores, ha declarado este, que el actual ministerio «no es continuacion del anterior, ni tiene nada que ver con su política; que rechaza como inconvenientes las ideas de la union liberal; que cree necesaria la existencia de los dos antiguos partidos constitucionales «bien deslindados», y que practicará una política conservadora.» Estas declaraciones las publica LA CORRESPONDENCIA, y aunque de mala gana y sin dadas crédito, las ha insertado tambien LA EPOCA. En cuanto al crédito que merecen, debemos decir á nuestro colega que las hemos oido al mismo Sr. Olózaga. Pero la verdad es que las declaraciones hechas á los «progresistas» no se han hecho á los «conservadores», y que estos necesitan ver los actos del gabinete para juzgar su conducta.» (CONTEMPORANEO)

«Parece que el señor Miraflores manifestó que si en el Senado habia calificado á la «union» de una «quisicosa», hoy rectificaba su error; que una «quisicosa» se miraba como insignificante y podia ser inocente é inofensiva; pero que la «union liberal» era funesta y perjudicial, porque atacaba y destruyendo á los partidos constitucionales, atacaba por su base la existencia del régimen representativo. Que él era conservador, y como tal deseaba proceder, con iniciativa y accion propias, sin admitir protectorados humillantes de nadie.» (IBERIA)

Los periódicos austriacos hablan diariamente de la reconstrucion de Polonia con los limites que tenía este reino antes de 1772, para lo cual Prusia cederia el ducado de Posen, Rusia el ducado de Varsovia y Austria la Galitzia; pero á fin de indemnizar á Austria de esta pérdida territorial los mismos diarios dicen que tomara posesion de los principados unidos cuya independencia ha sido garantida por las naciones europeas. Francia sin embargo no parece dispuesta á permitir este proyectado cambio, habiendo dado explicaciones terminantes sobre este punto al gabinete de Viena.

Dando noticia EL NORO de haber concedido al principe de Asturias la gran cruz de la Legion de Honor dice que ningun principe heredero ha recibido hasta ahora aquella distincion en tan temprana edad. El principe heredero de Rusia tenia 16 años cuando le fué conferida; el principe Humberto de Savoya 15, y el duque de Bravante 19. S. M. la reina de España, añade dicho periódico, ha escrito inmediatamente al emperador dándole gracias.

Ya comienza á notarse en Sevilla gran número de forasteros, como preludio de la grande animacion y concurrencia que todos los años acude á la capital de Andalucía á vez las procesiones y á disfrutar del atractivo que ofrece la célebre feria que se celebra despues de la Semana Santa.

El 24 terminó el ayuntamiento de Rens la declaracion de soldados entre los mozos sorteados para el reemplazo del ejército.

Ha estado en Valencia de paso para las Baleares el ministro plenipotenciario de Austria en Madrid, que va á visitar aquellas islas.

El dia de San José se principiaron los trabajos de perforacion del Túnel de las cuevas de Oropesa, que ha de tener una estension de 653 metros. Dió el primer golpe con el pico el ingeniero de la empresa Sr. Coloma, oyéndose al mismo tiempo un grito inmenso de alegría, lanzado por los trabajadores de la línea que presenciaban la operacion. Ha sido una manera digna de celebrar el dia del excelentísimo señor don José Campo, activo é inteligente concesionario y constructor de la línea.

Dice un periódico valenciano que el apreciable joven D. Enrique Gaspar, escritor dramático de aquella poblacion, y autor de varias obras, piensa venir á Madrid á establecerse y á continuar escribiendo para el teatro.

LA OPINION de Valencia dice que se hallaba enfermo de tal gravedad el señor marqués de Montorral, que habia sido necesario administrarle los últimos Sacramentos.

EL CONSTITUCIONAL de Cádiz aboga por la creacion de los intendentes del cuerpo administrativo de la armada, cuyo empleo se suprimió y hoy se cree necesario.

Segun la FRANCE, el gabinete de Viena parece dispuesto a entrar en una accion diplomática, que llevaria a la iniciativa de Francia un concurso eficaz. Esto hace esperar al diario francés que dentro de poco se reunirá un Congreso de todas las potencias signatarias del tratado de Viena, para arreglar la cuestion de Polonia.

Los tratados de 1815 establecen garantías en favor de Polonia, que al decir de la FRANCE, si no pueden ponerse de nuevo en vigor, deben servir de base a negociaciones que ocasionaran un nuevo Congreso europeo.

El sábado 21 del corriente fué presentada al Excmo. señor gobernador civil de esta provincia, que la pasó el lunes 23 al Excmo. señor ministro de Fomento, una solicitud de real privilegio para transformar los gases en general, y con especialidad el atmosférico en gas luminoso y propio para el alumbrado público y privado. Tan asombrosa invención, a ser cierta, causará una verdadera revolucion industrial, por la cual damos el parabien al público de esta corte, que sigue quedándose con justicia de la insuflencia del alumbrado. Los inventores, por lo que nos han dicho, son personas de consideración, que cuentan con el apoyo de una casa de comercio respetable. Procuraremos tener a nuestros lectores al corriente de lo que vaya ocurriendo sobre el particular.

En Adra, provincia de Almería se desató un violento huracán el 19 que ocasionó algunos desastres en los campos y amenazaba sumergir en las olas las varias lanchas pescadoras que estaban en el mar, cuyos tripulantes en su mayor parte fueron amparados por un bergantín francés y un falucho español, debiendo a los socorros de estos dos buques su salvación.

Las obras del ferro-carril de Granada, segun dice el MENSAJERO siguen cada dia mas adelantadas. Los trabajos de esplanacion que se están haciendo junto a San Lázaro, llevan allí todos los dias a un fin de curiosos. Se dice que el trozo de Málaga a Loja está concluido para fines del próximo julio.

Por las circunstancias y méritos que concurren a D. Juan Mariano Urain y Múgica, de Guernica. Ha tenido a bien S. M. nombrarle beneficiario de una de las colegiaturas reales espidiéndole su real cédula.

No hay exactitud, podemos asegurar, en las versiones que dan hoy algunos periódicos sobre la conferencia celebrada anteayer entre el marqués de Miraflores y el Sr. Olózaga. El presidente del Consejo, segun personas que debemos suponer las mejor enteradas, no tuvo que emitir su opinion sobre la union liberal despues de lo que dijo en el Senado y de lo que consta en el folleto que apareció casi al mismo tiempo de subir al poder; pero por lo mismo que sus opiniones sobre este punto eran públicas, se limitó a manifestar al Sr. Olózaga, que el gabinete actual no debía considerarse como la continuacion del anterior; que tenía una política propia y un pensamiento determinado que revelaría ante las Cortes; y que al gobernar atendería más a los principios que a los hombres, pudiendo esperarse de él una política decididamente conservadora liberal, conforme a lo que reclamaban el espíritu del siglo, el bien del país y la experiencia que había adquirido en su larga carrera política.

Ayer se ha dicho que de resultados de lo que se ha hecho público sobre la conferencia tenida por los señores Olózaga y marqués de Miraflores, habían resuelto presentar sus dimisiones en masa todos los amigos del anterior gabinete. Podemos negarlo del modo mas terminante. Los partidarios de la union liberal no tomarán resolución alguna hasta que oigan las declaraciones que, acerca de la política que se propone seguir, haga el nuevo gabinete ante las Cortes.

Inmediatamente que las Cortes se reúnan, los señores Olózaga y marqués de Miraflores, en ambas cámaras declaraciones que no dejen la menor duda sobre la significación del gabinete y sobre su política.

En una de las últimas sesiones de la sociedad económica matritense presentó el ingeniero de minas Sr. D. Amalio Maestro, una proposicion para que se gestione cerca del gobierno de S. M. a fin de que se enagenen las minas del Estado. La sociedad comisionó para que informasen acerca de esta proposicion a su autor, a los señores duque de Baena, D. Juan Barrié y Agüero, D. Manuel Becerra y D. Cirilo Franquet. La comision se reúne esta noche para dar principio a sus trabajos.

Se ha dispuesto que las dos compañías de obreros que pasaron últimamente a Melilla para atender a la reparacion de las fortificaciones y edificios militares deteriorados por efecto de los temporales, se trasladan la una a Santaña donde hacen falta algunos brazos y la otra a Ceuta para auxiliar en los grandes trabajos que se están llevando a cabo en la plaza y el campo avanzado a las otras compañías del segundo regimiento que allí se encuentran. La compañía que desde hace años se encuentra en Melilla ha recibido orden para venir a Madrid.

En 29 de octubre último se consultó por el señor vicario eclesiástico de esta corte a la direccion general de estancadas: 1.º En qué clase de papel deben estenderse las diligencias de consentimiento paterno otorgado fuera de los tribuna-

les eclesiásticos. 2.º En cuál las de Consejo prevenidas en el artículo 13 de la ley de 20 de junio próximo anterior, y 3.º Si caso de presentarse algun documento de estos estendido en papel diferente al que deba usarse, podría ó no ser reintegrado con el papel correspondiente, para evitar perjuicios y dilaciones a los interesados; y con fecha 12 del actual, se ha resuelto por dicha direccion general que las diligencias de que se trata, se hallan comprendidas para el uso del papel sellado en el artículo 27 del real decreto de 12 de setiembre de 1861 (papel del sello judicial de seis reales) y que los infractores se hallan sujetos a las penas establecidas en el mismo real decreto, ó lo que es lo mismo que no pueden ser admitidos dichos documentos sin reintegrarse el importe en que se haya defraudado a la Hacienda y la multa del cuádruple de su importe.

A consecuencia del fallecimiento del abogado consultor del ayuntamiento de esta corte, D. Pedro Miguel de Peiro, ha sido nombrado para substituirle el señor D. Ramon Diaz Delgado.

El martes próximo, segun costumbre, celebrará su reunion semanal la seccion de ciencias morales y políticas del Ateneo que tanta animacion presenta en sus debates. Tienen pedida la palabra los Sres. Leal, Mena y Zorilla, D. Pedro Mata, Bugallal, Echegaray, Canalejas, D. Miguel Sanchez y Nongués.

Los tenientes fiscales del Supremo Tribunal de Guerra y Marina D. Juan Rojo y D. Ramon Mendez, han sido ascendidos a teniente coronel el primero y a segundo comandante el segundo.

El CONTEMPORÁNEO dice que la noticia de lo ocurrido entre los Sres. Olózaga y marqués de Miraflores cayó como una bomba entre los partidarios de la union liberal, quienes se reunieron en conciliábulo en la calle del Barquillo y acordaron presentar un voto de censura contra el gabinete en la primera sesion del Congreso. Pero, segun las personas mas caracterizadas de la union liberal, ni ha habido tal conciliábulo, ni se ha pensado en censurar al gobierno mientras no se le oiga de un modo público y solemne, ni la noticia en cuestion causó anoche gran efecto por desconfiar de su origen y creer interesada a la persona que la dió en introducir la desunion entre los amigos del anterior y del actual gabinete.

No es cierto lo que dice un periódico de que la antigua mayoría del Congreso había resuelto presentar candidatos a las vicepresidencias vacantes a los señores Lorenzana y Udaeta, y que despues que supo que el gobierno presentaba a los señores Permanyer y Moreno Lopez D. Eugenio, la mayoría ha aceptado a los últimos. La mayoría no ha podido tener ni tiene todavía candidatos propios ni los tendrá hasta que se celebre la reunion de que han hablado estos dias los periódicos.

Ya están completamente listas las goletas de guerra que se construyen en Huelva. Segun nos dicen, parece que irán al servicio de guarda costas en Santo Domingo.

La fragata «Villa de Madrid» que ha entrado en dique en la Carraca está completamente lista y en disposicion de hacer servicio el mes de junio próximo.

Se están armando de nuevo la corbeta «Villa de Bilbao» y los vapores «marqués de la Victoria» y «Colon»; el «Vigilante» está completamente listo para hacer servicio.

La goleta de guerra «Concordia» está fundada en la bahía de Cádiz y solo se espera la orden del gobierno para el punto donde deba dirigirse. Aunque buque pequeño, es sin embargo, en su clase, uno de los mejores de nuestra marina.

No es cierto, como anteayer manifestó un periódico, que pasadas las próximas pascuas haya de procederse al revoke y decorado de la fachada de la parroquia de San Martin. Nada hay dispuesto sobre este particular por el vicario, ni a él compete resolución alguna, sino a la visita eclesiástica, que tampoco ha tomado disposicion ninguna que justifique la noticia en cuestion. Por lo que hace al señor cura párroco, mal puede contribuir a estas obras, cuando a más de las numerosas atenciones de la parroquia, reclaman constantemente sus auxilios y limosnas multitud de pobres de la feligresía, entre los cuales tendría que distribuir, si pudiera, cantidades mucho mas crecidas que las de que hoy dispone.

Dícese que dentro del mes de abril la duquesa de Medinaceli dará un baile de trajes, para el que han empezado ya a hacerse encargos a Paris. La noticia necesita confirmacion.

Ha sido encargado de la oracion fúnebre del próximo Dos de Mayo en las exequias que, segun costumbre, han de celebrarse en el templo de San Isidro, el distinguido orador D. Pio Hernandez Fraile.

El alumno del real instituto industrial que ha inventado el aparato de que ayer hablamos, para economizar 30 por 100 de gas del alumbrado, se llama D. Pedro Alsina y Paredada; que le ha sido concedido, y tenemos entendido que va a publicarlo cuanto antes.

So ha publicado el tercer cuaderno de la importante obra que con el título de «Constituciones vigentes» dan a luz los señores Coronel y Abad de Aparicio. Contiene la Constitucion portuguesa con el «Acta adicional» que ha facilitado a los

autores de la obra el representante de Portugal, en esta corte, Sr. Pinto de Soveral.

La AGENCIA HAYAS nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 28. El «Moniteur» dice que todos los centros de la insurreccion anamita han sido dispersados. Terminó la campaña. Londres 27 (por la noche).

Lord Palmerston ha manifestado que espera satisfactorio resultado de las negociaciones con Francia y otros gobiernos para una accion diplomática en favor de Polonia.

El «Solicitor general» ha sostenido el derecho de Inglaterra a construir buques para los confederados.

Mr. Bright opina que este discurso aumentará la irritacion de los anglo-americanos contra Inglaterra.

Dicen de Turin que la modificacion ministerial que ha tenido lugar en Italia, no llevará cambio alguno a la política.

El periódico austriaco Osr DEUTSCHE POST, da detalles sobre la derrota de Langiewitz. El 18 por la mañana las avanzadas de los polacos anunciaron que las de los rusos estaban en Wlchy. El ejército ruse estaba concentrado en Pnzeow, pero se ignoraba su fuerza. Se supo muy pronto que tambien llegaban tropas rusas por Galow. A las dos de la tarde el combate empezó por ambas partes. Los insurrectos no habían abandonado su fuerte posicion de Grochowiska. Los rusos avanzaron por dos lados y atacaron a los polacos. Al pronto los zuevos de Rochebrune se desordenaron, pero su jefe los reorganizó conduciéndolos al combate al mismo tiempo que a los tiradores. Langiewitz mandó dar dos ataques que impidieron avanzar a los rusos.

Los huceros se colocaron entonces al frente de los insurrectos y atacaron en toda la línea, obligando a los rusos a batirse en retirada y a abandonar sus muertos y heridos, que segun un testigo ocular, ayudante de Rochebrune, eran cerca de 400. Hasta entonces la ventaja estaba de parte de los sublevados, pero de pronto cambió la suerte; Langiewitz dió orden de avanzar a la caballería para terminar el combate; pero la caballería, segun unos, al atacar se desordenó; segun otros, huyó desde el principio del combate; cualquiera que fuese la causa, la orden partió de Langiewitz. En este intervalo los rusos se reorganizaron: eran las cuatro de la tarde y la guarnicion de Stabnick vino en su auxilio. Entonces los moscovitas atacaron de nuevo a los polacos, obligándoles a batirse en retirada, con pérdida de 120 a 130 hombres. Los insurrectos establecieron su cuartel general en Welce, en la noche del 18 al 19 de marzo. No se sabe nada de positivo de lo que pasó el 19 de marzo en el teatro de la guerra.

Dícese que en la noche del 18 al 19 tuvo lugar un consejo de guerra en el campo de Welce, en el que se decidió que la fuerza de los insurrectos se dividiera en muchos destacamentos, que tomarían distintas direcciones, para continuar mas fácilmente la guerra de guerrillas.

Algunos atribuyen la derrota de Langiewitz, a que los partidarios de Mierolawski habían escitado la desunion en el campo de los insurrectos, debiéndose a esta circunstancia la retirada de Langiewitz.

Ayer tarde a última hora se ha recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, dirigido por uno de nuestros corresponsales en Londres, el importante DESPACHO TELEGRÁFICO que insertamos a continuacion: Londres 28.

Nueva-York 19. Los periódicos de Richmond del 17 anuncian que los franceses han tomado la ciudad de Méjico.

Ha sido definitivamente desechada, por la junta superior facultativa del cuerpo de artillería la tercerola Larrosa que tan lisonjeras esperanzas había hecho concebir, respecto a la resolucion del importante problema de cargar las armas por la recámara.

Han terminado las oposiciones que se estaban celebrando para proveer varias plazas de oficiales de sanidad militar, habiendo sido admitidos los once únicos opositores que se han presentado, entre los cuales se cuentan D. Saturio de Andrés y Hernandez, director de la edicion pequeña de LA VERDAD, y el director del Genio Químico, un hijo de D. Joaquin Hisern y otro del Sr. Romagosa, decano de la facultad en Valencia.

Han sido falladas por la sala tercera, as causas contra EL CONTEMPORÁNEO, cuya vista tuvo lugar hace pocos dias, y han sido confirmadas las providencias del inferior, con el aumento de las costas de la superioridad.

Anteayer por la mañana ha llegado a esta corte un ayudante del emperador Napoleón encargado de entregar a S. M. el gran cordon de la legion de honor destinado a S. A. el principe de Asturias. El indicado personaje se ha hospedado en el palacio del Excmo. señor duque de Alva, y creemos que hoy habrá sido presentado a SS. MM.

Paréceme que el general Serrano, duque de la Torre, ha salido ayer con direccion a Málaga, a donde le llama la circunstancia de hallarse enfermo un pariente suyo.

Ayer se ha visto en la sala tercera de esta audiencia, una voluminosa causa formada en el juzgado de Getafe, contra los mozos de labor del pueblo de Móstol,

per atentado y desacato al alcalde y guardia civil. La concurrencia de lugareños ha sido considerable al acto, y los licenciados D. Narciso Buenaventura Selva y D. Angel Marino de Porras defensores de los acusados, pronunciaron dos brillantes discursos llenos de erudicion y de buena doctrina en derecho penal.

Ayer se ha dicho que ha sido ó va a ser nombrado comandante general del apostadero de Santo Domingo el capitán de navio y diputado a Cortes Sr. Grandallana. Pero en esto hay una equivocacion. El mando del apostadero de Santo Domingo se ha ofrecido con efecto al señor Grandallana, pero este no le ha aceptado, firme en su proposito de no recibir empleo ni gracia alguna del gobierno mientras sea diputado a Cortes.

El 27 predicó en la real capilla llamando la atencion con su elocuente palabra, el respetable misionero padre Doyague, vicario eclesiástico que fué de Madrid y que renunciando a su posiccion y su fortuna entró en la compañía de Jesus pasando despues a Cuba donde ha pasado muchos años haciéndose distinguir por su caridad y celo evangélico.

Habiendo tenido que ausentarse de esta corte por asuntos particulares y durante breves dias el Sr. D. Emilio Castelar, no explicará el lunes próximo en el Ateneo. El Sr. D. Lopez Gisbert pronunciará dicho dia en la cátedra de dicho establecimiento una de sus lecciones sobre idioma internacional.

Ha llegado a Madrid el distinguido escritor y novelista Sr. Tarrago, donde es probable que dé a luz algunas nuevas obras literarias.

El señor ministro de Fomento ha oido con particular interés las observaciones que le ha hecho el Sr. Ory, diputado electo a nombre de los palmesanos sus poderdantes, significándole la necesidad de llevar a efecto las obras que reclama con imperio el puerto de Palma de Mallorca. El Sr. Moreno Lopez ha ofrecido al señor Ory obviar obstáculos haciendo que el expediente, promovido para la realizacion de los trabajos, se active, a fin de que en aquellas aguas puedan tener las embarcaciones las seguridades de que hoy carecen.

Anteayer llegó a Madrid, procedente de Zaragoza, el diputado a Cortes, señor don Pascual Madoz, quien acaba de recorrer varias capitales del Norte y Oriente de España inspeccionando y dando vigor a las numerosas y productivas obras emprendidas por la sociedad LA PENINSULAR de que el Sr. Madoz es celoso e infatigable director general.

Anteayer tarde en la estacion de Alhama parece que fueron cogidos por una máquina dos obreros del ferro-carril, quedando uno muerto en el acto y el otro herido gravemente en una mano.

Ha sido presentado a la censura por la empresa del teatro de Novedades un drama en tres actos titulado Marco España.

Ayer ha fallecido el procurador de número de esta corte y particular de la casa de la Excmo. Sra. condesa de Montjo, D. Rafael Gutierrez, jóven apreciable que era distinguido por todos sus compañeros y por cuantas personas le trataban.

Ayer tarde se ha asegurado en los salones del Congreso que el diputado de la minoría moderada Sr. D. Alejandro Castro debe tener inmediatamente una conferencia con el señor marqués de Miraflores, a la que ha sido invitado por el mismo presidente del Consejo de ministros.

Segun se nos asegura por persona que debemos suponer bien enterada, las conferencias que el presidente del Consejo ha celebrado ó se propone celebrar con los antiguos jefes de las oposiciones parlamentarias, tienen por objeto no hostilizar a la antigua mayoría, sino hacer público que el gobierno actual no considera como propia esa mayoría que apoyó al gobierno del general O'Donnell, y que representante de una política propia, solo aspira a ser atacado ó defendido por sus propios actos.

Ayer mañana hubo una riña en la calle de Toledo, junto al teatro de Novedades, entre dos ó tres valencianos del barrio de Amaniel. Se sacudieron algunos palos y unos cuantos navajazos antes de dar tiempo a que interviniesen los guardias veteranos, que llegaron bien pronto. Uno de ellos recibió dos heridas y otro siete, quedando sin la primera falange de un dedo de la mano. El inspector señor Labanda dispuso que los heridos fuesen conducidos a la sala de presos del Hospital general, y otro individuo que se crea había intervenido tambien, a la cárcel del Saladero.

Dicen de Paris que van a hacerse gestiones diplomáticas por parte de las cortes europeas, y especialmente de las de Paris, Londres y Viena, en la de San Petersburgo, para conseguir la pacificacion de Polonia y la concordia europea. Estas gestiones no se harán en nota colectiva ni en notas idénticas, sino que cada gobierno por su parte se dirigirá al gobierno ruso, si bien el objeto de todas las gestiones será el mismo e idénticos los argumentos que se empleen. Las bases y los puntos principales de esta accion diplomática serán una amnistía general, concesiones administrativas y libertad religiosa.

En el moreado de granos de ayer se han vendido 1,833 fanegas de trigo, de 46 0/0

a 38 0/0 rs. fanega, quedando sin vender sobre 501 fanegas; la cebada, de 27 a 30 reales fanega, y la algarroba a 41.

El Sr. D. David de Arcos ha dirigido a LA INEREA un comunicado contestando al de D. Manuel Maria de Diz de que dimos cuenta en nuestro número anterior. El comunicante jefe de negociado y oficial primero que ha sido de la inspeccion de sociedades y ferro-carriles de la isla de Cuba, es uno de los funcionarios aludidos por el Sr. Diz, hermano político del Sr. D. Cipriano del Mazo, y hace la historia de lo ocurrido en la Habana y que motivó la orden del capitán general para que saliesen inmediatamente de la isla los dos empleados de quienes se ha ocupado la prensa.

Los candidatos que hasta el presente cuentan con probabilidades de ser apoyados para ocupar la vacante que ha dejado en la real Academia española el señor Pastor Diaz, son los Sres. Olozaga y Rios Rosas, de que se ha hablado ya, y el Sr. D. Isaac Nuñez Arenas. Este es el que en opinion de algunas personas reúne mayor número de probabilidades de ser electo, por mas que todos ellos reúnan condiciones mas que suficientes para tal distincion, y aunque como se comprende muy bien es todavía prematuro el asegurarse que este ó el otro será el agraciado, puesto que hasta el mes de mayo no tendrá lugar la eleccion.

Ayer han celebrado una conferencia con el señor ministro de Gracia y Justicia, el señor duque de Valencia y el diputado a Cortes Sr. Zaragoza. Dicese que en ella se han limitado estos señores a gestionar para que se estendien los beneficios de la amnistía concedida a los sublevados de Loja, a todos los que, comprometidos en aquel movimiento, fueron encausados antes.

Ayer tarde, despues de una larga conferencia que han celebrado con el señor ministro de Marina un senador y un diputado y dos diplomáticos que han servido en América, personas todas de ninguna relacion política con el gabinete anterior, ha quedado definitivamente resuelto que la expedicion naval enviada al Pacifico al mando del general Pinzon, acabará de visitar todos los puertos del mismo, y volverá a Europa doblando de nuevo el Cabo. Así se consigue completamente el objeto de la expedicion y se abrevia esta en beneficio del Tesoro público.

Segun nos dicen en despacho telegráfico de Marsella, el dia 11 del mes próximo se embarcará en aquel puerto S. M. la reina de Nápoles, que vuelve a Roma al lado de su esposo. Para que haga la travesía de Marsella a Civita-Vecchia, se pondrá a sus órdenes un vapor de guerra español, que se está habilitando de orden del gobierno.

El jueves ha muerto el juez de la justicia del territorio de esta Audiencia. Con arreglo a las ordenanzas se anunciará pronto la vacante.

El ministro de la Guerra, Sr. Concha, que no ha marchado todavía a Aranjuez, sigue trabajando todos los dias algunas horas en los negocios públicos. Tambien parece decidido, conforme con el deseo de sus compañeros, a volver a encargarse en un breve plazo, del ministerio de la Guerra; pero los médicos, y las personas que le son mas allegadas, siguen igualmente deseando que, pudiera alejarse de los negocios para cuidar exclusivamente de su restablecimiento.

Ayer a las tres de la tarde ha tenido lugar en Palacio, y con la ceremonia y solemnidad de costumbre, el acto de que presenten a S. M. las credenciales, el ministro plenipotenciario que acaba de acreditar en esta corte S. M. el rey de Hannover y el nuevo ministro residente de Dinamarca.

El subinspector de Camberlo Sr. R., ha puesto en la cárcel en la madrugada de ayer, a disposicion del señor gobernador, a Juan Maseda y Perez, de veinte y seis años, soltero, porque como huésped indocumentado le encontró en una casilla situada en los cuatro caminos en las inmediaciones del depósito de las aguas. Hace cinco años que reside en esta corte, y a juzgar por las manifestaciones del Maseda, es prófugo ó no ha juzgado la suerte de soldado en su pueblo, San Pedro de Mor (Lugo), ni en esta corte, como debía haber sucedido, pues no tiene padres hace muchos años.

El dia 22 los insurrectos polacos del palatinado de Kalisch han librado dos combates a los rusos. En el primero los polacos alcanzaron una victoria completa. Ochenta carros de heridos rusos fueron conducidos a Konim. El resultado del segundo combate es todavía desconocido; sábase solo que hubo muchos muertos y heridos, entre estos dos oficiales franceses. El coronel Mislencik que quedó tambien gravemente herido fué quien dirigió el combate desde su coche.

BOLSA-COTIZ. OFICIAL DE AYE R. 26

Table with columns: Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, Id. fin de mes, Id. fin de mes, Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carrta. y socs., De abril 4,000, Id. de 2,000. and values for De jun. 2,000, De ago. 2,000, De julio 2,000, De mar. 2,000, Obras públicas, Canal del II, Oblig. del Est., Banc España, Créed. de Esp., Id. Mob. Esp., O de lamisma, Canal de Cas.

de palmas y ramos, en las parroquias, San Isidro y otros templos; en la capilla de Palacio asistirán SS. MM. en público y el Excmo. ayuntamiento á Santa María. Por la tarde habrá ejercicios con sermon que predicarán: en San Millán, D. Cipriano Cruz; en el Oratorio del Olivar, D. Roman Vigordan; en la capilla de la V. O. T., D. Antonio Millán; en Atocha, D. Carlos Diaz Quijarro; en San Ginés, D. Cipriano Tornos; en las Escuelas Pias de San Fernando, D. Tomás de la Riva; en el Caballero de Gracia, D. Juan Guerra; en las Recogidas, D. Antonio Salces; en las Arrepentidas, D. Castor Compañía; en el hospital del Carmen, D. Calisto Navaescúes; en los Servitas, don Pedro Lumbreras; en San Pedro, D. Basilio Sanchez Grande, y por la noche en Italianos D. Cipriano Cruz, y en San Andrés D. Miguel Martínez Sanz. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, plazuela de Anton Martín, dió ayer principio un devoto quinario en reverencia de la Pasión y cinco lagas de Nuestro Señor Jesucristo. Todos los días al anochecer, se rezarán los misterios dolorosos del santo rosario, se anunciará la meditación correspondiente al día, seguirá el sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes; después se rezará el quinario y se terminará cantando la plegaria al Santísimo Cristo de la Salud, el salmo Misere-re, y la adoración de una de las espaldas de la corona que pasieron á Nuestro Divino Redentor. En los mismos términos y á la misma hora se harán otros quina-rios y serán oradores en la parroquia de San Justo D. Juan Abdon, y en San Ignacio D. Mariano Puyol Anglada. Mañana como todos los domingos del año en la real iglesia de Monserrat habrá por la noche ejercicios con sermon que predicará D. José Antonio Sevina. Visita de la corte de Maria. Nuestra Señora de Monserrat, en su iglesia, ó la de la Cabeza, en San Ginés. PARA LOS NIÑOS. Las personas que hacen uso del aceite de hígado de bacalao ó que lo administran á los niños nos agradecerán el que les hagamos conocer la opinión del profesor Sr. Cazenave, médico del hospital de San Luis de Paris, acerca del jarabe de rábano iodado de Grimault, que reemplaza con ventaja á aquel. Empleo á menudo el jarabe de rábano iodado de Grimault; este es un medicamento que produce efectos seguros, á la vez que es un remedio suave y fácil de tomar; sus cualidades son preciosas, sobre todo como remedio para los niños. No solamente suple al aceite de hígado de bacalao, que se toma casi siempre con una invencible repugnancia, sino que lo reemplaza con notable ventaja cuando el enfermo se cansa ó no puede seguir, habiendo sido sus efectos incompletos al cabo de un cierto tiempo. En resumen, es un buen auxiliar de la medicación tónica y iodada en todos los casos en que

es necesario que no esté continuada, sin suspensión de ningún género. ORDEN DE LA PLAZA. Servicio para el día 29. Parada: Borbon y Cuenca. Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel de Borbon, D. Antonio Luzan y Navia Osorio. Jefe de día: Señor comandante capitán de Cuenca, D. Luciano Sanchez Sanz. Visita de hospital: Cuenca. Servicio de caballería para la semana entrante: Sagunto. El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

LA CRIA CABALLAR EN ESPAÑA. Noticias históricas, estadísticas y descriptivas, acerca de este ramo de riqueza. Se han publicado ocho entregas de esta obra, que comprenden las provincias de Sevilla, Cádiz, Huelva, Granada, Málaga, Córdoba y Jaen, con mapas, tipos de caballos, hierros ó marcas que usan los criadores para sus ganaderías, planos de terrenos y muchas noticias interesantes de la cria caballar. La obra constará de 14 á 16 entregas, con tipos y papel de lujo. Se vende y suscribe en Madrid, en las librerías de Cuesta, Carretas, 9; Moro, Puerta del Sol, y Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso (antes de Santa Ana.) En Sevilla, Santigosa. Precio de cada entrega, con láminas 18 reales.

Los mapas están perfectamente grabados é iluminados al cromo, y el todo de la obra forma un precioso album, cuyas láminas pueden adornar el gabinete de un aficionado á caballos.

EMPERADOR. VINOS FINOS Y Añejos, elaborados á todo coste por bodegueros de Burdeos, procedentes de un viñedo de la Mancha que tiene esta denominación. Calle de Atocha, 67. (21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28.)

EN LA CALLE DE LA BIBLIOTECA. Núm. 5, principal, se dan lecciones de inglés, francés y alemán. Da razon el profesor D. Federico Stengel. (25, 29 y 30.)

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la parálisis neuralgias, etc. Recibe calle de la Greda, núm. 24, principal, de doce á cuatro de la tarde. (10 12 14 16 18 20 22 24 26 28 30 y 1.)

EMPRESTITO PONTIFICIO DE 18 DE Abril de 1860. En 1.º de abril próximo se abre el pago de los cupones que vencen en dicha fecha, pudiendo sus tenedores presentarlos al cobro todos los días no feriados desde las diez de la mañana á las dos de la tarde en las oficinas

de los señores don A. Miranda é hijo banqueros de su Santidad, sitas calle de la Salud, número 13. Y al propio tiempo se advierte que continuarán pagándose en las mismas horas los que quedan por presentar de los cuatro semestres anteriores.

EL SR. D. PEDRO JOSE MENDOZA, comendador de número de Isabel la Católica, gentil-hombre de la Real Casa, y oficial primero de la veeduría de reales caballerizas, ha fallecido á las cuatro de la tarde del 28 del corriente. Los Excmos. señores mayor-domo mayor y caballero mayor de S. M., jefes, los hermanos y demás parientes del finado, suplican á sus amigos le encomiendan á Dios, y asistan, si gustan, á la conducción del cadáver, que se verificará á las cuatro de la tarde del día 29, desde la casa mortuoria Real de Caballerizas, al cementerio de la Palmarcal, en lo que recibirán favor. No se reparten esquelas.

DONA MARIA GERTRUDIS JUNCO DE ABARCA, ha fallecido el 28 de marzo á las diez y media de la mañana. Don Gaspar de Abarca, viudo; sus hijos, madre, hermanos y amigos, ruegan á Vd. se sirva encomendarla á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy domingo 29 del actual, á las cuatro de la tarde desde la casa mortuoria, calle Mayor, núm. 50, al cementerio de la sacramental de San Justo, en lo que recibirán especial favor.

EN LA CALLE DEL AMOR DE DIOS, núm. 4, cochera, se vende una tartana de cuatro ruedas, montada en balles-tas para tranco, con cabida de nueve asientos.

ANIVERSARIO. LA SRA. D. ANTONIA ABELLA DE ROJO, falleció el día 30 de marzo de 1862. Todas las misas que se celebran en la real iglesia de Nuestra Señora de Loreto el lunes 30 del corriente serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora. Su viudo é hijos ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios. Su viudo é hijos ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

DON RAFAEL GUTIERREZ Procurador de los Tribunales de esta corte, ha fallecido en la mañana del 28 del corriente. Sus hermanos, hermano político, sobrinos y testamentarios suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y concurrir á la conducción del cadáver, el día 29 del corriente á las cinco de la tarde, desde la parroquia de San Sebastian al cementerio de la Sacramental de San Justo, en lo que recibirán favor.

NUEVA CASA DE PRESTAMOS. Se da dinero sobre toda clase de efectos. Calle de Fuencarral, núm. 5, principal.

AVISO A LOS GRANDES DE ESPAÑA. Militares y auras parrocos. El tirador de oro del real cuerpo de Alabarderos, D. Manuel Robledo, que hace dos años se retiró de esta capital por hallarse enfermo, encontrándose bueno en la actualidad, ofrece á sus numerosos parroquianos su procedimiento de restaurar los grandes y pequeños uniformes bordados de oro y plata por oxidados que estén, los que se quedan, como lo tiene acreditado, sin que padezca el paño y la seda en un estado como nuevos. También limpia franjas de oro y plata, galones, estandartes y todos los efectos bordados. La persona que necesite de este trabajo puede pasarse á la calle de las Beatas, núm. 6, principal. Horas, de una á cinco. (28 y 29.)

INTERESANTE A LAS SEÑORAS. Conclusión de la venta de sedería: trajes de glase negros á disposición; su valor 24 y 25 duros, á 12 otros riquísimos, su precio de coste 45 y 50 duros, á 20 y 22: moiré negro superior de 46 rs. vara, á 26: pañuelos de la India, desde 12 rs. Continúa la venta de lencería, pañolera, y mantelería, á los precios tan ventajosamente conocidos del público: pañuelos de batista para la mano desde 20 reales docena en adelante. Postigo de San Martín 22, próximo á la de Jacometrezo.

EMBALSAMAMIENTOS. SE EMLEAN. Los líquidos mas superiores con arreglo á los últimos adelantos en la ciencia médica; se garantiza la incorruptibilidad del cadáver, que no sufre ninguna alteración ni aun en sus detalles. Se practican tres horas despues del aviso, por ilustrados profesores bien acreditados por su posición en la enseñanza. Precio, 4,000 reales. Si se quiere (como objeto de lujo) saturar los líquidos con esencia, rociar el féretro y regar la casa y perfumar con sustancias balsámicas, serán convencionales los precios. Farmacia de Somolinos, Infantas, número 26, se reciben los avisos.

SE VENDE EN PUBLICA SUBASTA. El día 30 del actual á las doce de su mañana en el juzgado del Congreso, una casa sita en la plazuela del Angel señalada con el número 13; los que quieran interesarse en el remate, pueden acudir á la escribanía del Sr. Morecillo, plazuela de la Villa, número 3, en donde darán razon de los antecedentes y condiciones de la venta.

PEINADORA. EN LA CALLE DE Buenavista, núm. 42, cuarto bajo, hay una de toda confianza que hace peinados de todas clases.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Editor D. Hilarión de Zuloaga.

INDICE

Table with 2 columns: Page number and Title. Includes entries like 'I. El Emperador', 'II. La Calle de la Biblioteca', etc.

—¿Gruñon? repetí con un punto de interrogacion. ¿Quién? ¿Cómo? —Vuestro padre, añadió. —Justamente, repliqué,—debi haberlo adivinado. —Teneis aun que labrar vuestra fortuna, Thingum, continuó M. Crab, y tanto valdria que tuviera un padre como ese, como llevar una piedra sujeta al cuello. Es preciso cortar por lo vivo (al decir esto saqué mi cuchillo). Es necesario cortar de raíz y para siempre; prosiguió M. Crab. Con semejante padre, vos no llegareis nunca á ser nada, nada absolutamente; yo os lo digo. Mirad, estoy pensando que el mejor medio seria tal vez darle puntapiés ó bastonazos, ó emplear cualquiera otra demostracion de esta especie. —Si yo empezase por los puntapiés, para continuar por los bastonazos y acabar la sesion por los tirones de narices, que opinariais? contesté con aire modesto. M. Crab me contempló por algunos momentos con aire reflexivo, y despues repliqué: —Creo, señor Bob, que el medio que habeis propuesto llenaria bastante bien el objeto—admirablemente bien—al menos hasta cierto punto; pero es muy difícil romper enteramente las relaciones con un barbero, y en definitiva, creo que despues de haber cometido á Thomas Bob á las operaciones que acabais de enumerar, será prudente saltarle los ojos á puñetazos para que nunca pueda saludaros en vuestros paseos fashionables. Llenado este deber no veo ciertamente os quede ninguna otra medida que tomar. Conmovido de la bondad que me manifestaba M. Crab, me apresuré á aprovecharme de sus excelentes consejos, y pronto empecé á notar en mí mas independencia y gentileza. Durante algunas semanas la falta de dinero me causó algunos enojos; pero al fin á fuerza de utilizar mis ojos y observar cómo pasan las cosas en el mundo, ví de qué modo podia hacer negocio. Mi plan era sencillísimo hasta el extremo, reduciéndose á comprar una décima sexta parte de la FORTUNE RAGUSE. Estaba hecha la jugada y mi fortuna asegurada. Verdad es que tuve que tomar posteriormente algunas cortas medidas; pero no entraban en mi plan; fueron como la consecuencia ó el resultado. Por ejemplo, me proporcioné plumas, tinta y papel, y las empleé con una actividad devoradora. Habiendo terminado una revista la titulé «Fradéri-déri-déra, por el autor del «Acei-

te de Bob,» y la mandé bajo un sobre á la BUSE SAVANTE. Pero habiendo declarado este periódico que mi trabajo era «un cúmulo de absurdos,» le bauticé con el nombre de «Lari-Fla-Fla,» por Thingum Bob, autor de la oda sobre el aceite de Bob, y director de la FORTUNE RAGUSE. Hecha esta correccion volví á poner mi escrito bajo un sobre y le volví á mandar á la BUSE SAVANTE; esperando la respuesta, publiqué diariamente en mi periódico seis columnas de lo que se podria llamar un estudio filosófico y analítico sobre el mérito literario de la BUSE SAVANTE, así como sobre el talento personal del director de la espresada revista. Al cabo de una semana descubrió este periódico que habia «confundido un artículo estúpido titulado «Fradéri-déri-déra,» compuesto por un necio desconocido, con una perla que llevaba un título bastante análogo, obra de Thingum Bob, el célebre autor del «aceite de Bob,» por una rara equivocacion. El redactor temia un desprecio muy natural, y prometía insertar en su cuartel próximo la obra auténtica del joven y ya famoso poeta. El hecho es que pensé—pensaba muy formalmente y con toda sinceridad,—pensaba entonces; y no tengo ningún motivo para pensar hoy de otro modo, que la BUSE SAVANTE se habia engañado seguramente. No sé de nadie que haya cometido desprecios mas numerosos y singulares que la BUSE SAVANTE. A datar desde aquel día, la tomé cariño, y así no tardé en descubrir hasta en sus menores quillates, las excedentes cualidades literarias de aquella hoja, no dejando de hablar largamente de ella en LA FORTUNE siempre que se me presentaba ocasion favorable. Y por una curiosa coincidencia, por uno de esos encuentros extraordinarios que nos inspiran serias reflexiones, por un giro de opinion semejante, un cambio de fortuna análogo, é como se diria en Francia, un «antipodismo asemejante (si me es permitido servirme de una imágen bastante espresiva de los indios choctaws) al que acaba de obrarse por una y otra parte, en mis opiniones y las de la BUSE SAVANTE, se vino muy poco tiempo despues y en circunstancias idénticas, á establecer una viva simpatía entre el NASILLARD y yo. Desde aquel día es desde el que puedo alabarme de haber empezado realmente la carrera brillante y llena de contrastes, que me ha hecho ilustre y me permite decir hoy con Chateaubriand: «Yo he hecho la historia.»